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INTEMPÉRIES
NOTRE TERRITOIRE IMPACTÉ
Notre territoire a connu un évènement cévenol ce jeudi 17 octobre 
dont l’impact est resté mesuré le long de la Semène : quelques 
débordements sur les communes de Saint-Victor-Malescours, La 
Séauve-sur-Semène et Pont-Salomon. La commune d’Aurec-sur-Loire 
a été la plus touchée, avec une crue du fleuve ayant généré des dégâts 
à la fois chez une vingtaine de riverains de la Loire mais aussi sur le 
domaine public. La base de loisirs a été particulièrement frappée mais 
l’espace aqualudique avait pu être mis en hivernage par les services 
communaux afin d’éviter des dégâts trop importants sur le matériel. Une 
évaluation plus précise des dégâts sur cette installation reste en cours.  
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DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE 
CAFÉ DE L’ÉCO  #5 
AIDES AUX 
ENTREPRISES
Le 5ème café de l’éco a eu lieu 
au siège de la Communauté 
de communes le vendredi 18 
octobre autour des aides et 
accompagnements pour les 
entreprises. Au total, malgré les 
intempéries, une quarantaine 
d’entreprises étaient présentes 
pour écouter les interventions 
de Cécile Legat, Directrice du 
Pays de la Jeune Loire pour 
la présentation des aides 
LEADER, Hervé Maréchaux 
du Département pour une 
présentation des aides à 
l’immobilier d’entreprises, Hubert 
Ploton de la CCI Haute-Loire 
pour France 2030 et territoire 
d’industrie et Ghislaine Ravel et 
Patricia Perilhon de la CMA Haute-
Loire pour une présentation du 
panel de formation numérique 
à destination des artisans.

Le tout s’est terminé par un 
temps d’échange convivial 
autour d’un café.

Quelques dommages sur des installations d’eau potable (poste 
de chloration) et d’assainissement (postes de relevage) sont 
également à pointer. Le site de la teinturerie a été concerné 
mais le bâtiment, qui hébergera la future salle d’escalade, est 
resté à la limite de la montée des eaux. Enfin, le tronçon de la 
passerelle du Saut du chien, conçu comme un élément “fusible” 
a été endommagé. C’est le dégât le plus notable concernant 
la Communauté de communes.. Des déclarations auprès 
de l’assurance et en catastrophe naturelle ont été réalisées 
dans la foulée de cet évènement. On peut noter l’excellente 
réactivité des services municipaux dans la gestion de crise et 
la solidarité entre les communes qui s’est mise en oeuvre dans 
les jours qui ont suivi.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE 
FRICHE SODEMETEX
Dans le cadre du programme de déploiement de nouvelles 
gendarmeries par l’Etat, Saint-Just-Malmont a été retenue 
comme site d’accueil.

De manière provisoire, les premiers gendarmes logent pour le 
moment au sein d’anciens bâtiments de l’OPAC qui accueillent 
également dès le début d’année 2025, la brigade provisoire 
mais une nouvelle gendarmerie définitive verra le jour sur le 
site de l’ancienne entreprise SODEMETEX aujourd’hui en état de 
friche industrielle.

Deux bâtiments et un parking composent aujourd’hui ce 
tènement de l’ancienne entreprise de textile. Le plus ancien 
bâtiment est destiné à être dépollué puis démoli. S’en suivra 
une remise à zéro du terrain pour le mettre à disposition de 
l’OPAC afin que l’organisme prenne en charge la fabrication et 
l’exploitation de la gendarmerie via un bail à construction. Une 
partie des coûts sera couverte par le Fonds Vert Friche.

Le marché de désamiantage, déplombage, déconstruction et 
démolition a été attribué à Malia TP, les travaux vont pouvoir 
commencer.

Le bâtiment conservé, en bon état sera vendu à la commune.

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ENVI-
RONNEMENT HABITAT TOURISME 
ÉTUDE COMMERCE : 
LES PROCHAINES ÉTAPES
Mercredi 25 septembre le bureau d’études Lestoux et Associés 
a présenté la feuille de route pour l’amélioration de la 
dynamique commerciale du territoire.
Le plan d’actions ambitieux propose de grandes orientations 
pour les communes, des outils thématiques pour la 
Communauté de communes et les modalités de mise en 
œuvre.
6 grands axes de travail ont ainsi été définis :

- Axe 1 : Stimuler l’implantation de nouveaux commerces 
dans les cœurs de bourgs et stimuler la modernisation des 
commerces existants.
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PROGRAMME DES 
TRAVAUX POUR LA 
SALLE D’ESCALADE 
INDOOR  À AUREC-
SUR-LOIRE

Les travaux pour la salle 
d’escalade indoor à Aurec-
sur-Loire ont commencé. 
La première étape consiste en 
un gros travail de désamian-
tage, avant la déconstruction 
et le déplombage, d’ici la fin 
de l’année.

À partir de janvier 2025 les 
travaux liés au réseau EP  
seront effectués avant de le 
dallage, la maçonnerie et la 
 reprise de la charpente.

Le montage des modules liés 
à la pratique de l’escalade est 
prévu pour avril. Un chanti-
er ambitieux de réhabilitation 
de friche pour un coût total 
estimé à 903000€, financé à 
hauteur de 80% (Région 23%, 
département 48%, Leader 9%).

- Axe 2 : Accompagner un groupe de commerçants pilotes 
à s’adapter aux nouveaux usages et nouveaux modes de 
consommation avec un effet d’exemple pour les autres.

- Axe 3 : Relayer les associations de commerçants pour booster 
la communication digitale, notamment sur les réseaux sociaux.

- Axe 4 : Engager les commerçants dans des pratiques 
responsables et durables pour anticiper les changements de 
consommation.

- Axe 5 : Passer de centres bourgs et centres-villes fonctionnels 
à des centres-villes et centres bourgs affectifs et conviviaux.

- Axe 6 : S’adapter aux nouvelles mobilités et aux nouveaux 
temps de consommation pour relocaliser la consommation en 
ligne.

Ce plan d’actions sera présenté plus en détail lors de la prochaine 
commission économique afin de définir ses modalités de mise 
en œuvre. Cette étape est essentielle puisque ce plan induit 
des actions à l’échelle de l’intercommunalité mais aussi des 
communes. 

RENATURATION DU SAMBALOU,  
POINT D’ÉTAPE DU CHANTIER
Le chantier de renaturation du Sambalou a débuté en juillet 
2024. Après une pause estivale il a repris fin août. À cause des 
intempéries répétées, le chantier a pris un peu de retard qui sera 
compensé par une organisation en trois ateliers mis en place 
par l’entreprise :

Atelier 1 : Espace entre la passerelle piétonne et le plan d’eau

Découverture du Sambalou quasiment terminée. Démarrage 
des opérations de protection de berge en génie végétal. 
Démarrage de l’aménagement du bike park.

Atelier 2 : Espace entre le plan d’eau et la rue Nationale

La découverture du Sambalou est en cours. Le profil du cours 
d’eau est en train d’être dessiné. Des rangées de blocs sont 
disposées à intervalles réguliers afin de prévenir toute incision 
du cours d’eau dans cette zone à forte pente.

La reprise et le dévoiement du réseau EU sont en cours.

Atelier 3 : La rue du Marais (devant le lavoir) a été ouverte et 
4 cadres bétons de largeur 3m et hauteur 2m ont été posés 
pour remplacer l’ancienne canalisation béton. L’opération était 
délicate puisque de nombreux réseaux sont présents dans cette 
rue.

La canalisation a également été démantelée sous le pont de 
la rue Nationale. Un confortement des fondations du pont a été 
nécessaire.

Côté lavoir, des ouvertures ont été créées dans les murs amont 
et aval. Des barrettes bétons sont posées dans la cunette afin 
d’améliorer le franchissement piscicole.
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Suite du chantier :

Les travaux dans le lit du cours d’eau devraient se terminer 
mi-novembre. Les autres travaux, comprenant la plantation 
et le génie végétal, la création du cheminement piéton, 
l’aménagement d’un bike park et la reprise de l’aire de jeux 
pour enfants démarreront dès que possible. La fin des travaux 
est envisagée fin mars 2025. 

D’ores et déjà ces premiers travaux ont empêché l’inondation 
du secteur comme ce fût le cas en 2019.

PONT-SALOMON : UN NOUVEL ÉCRIN  
DE VERDURE AU BORD DE LA SEMÈNE
L’aménagement des berges de la Semène à Pont-Salomon 
avance à grands pas, et on peut déjà imaginer le rendu final. 
Un chemin piétonnier a été créé tout au long de la rivière, 
avec des plateformes en bois pour se détendre, un théâtre de 
verdure, ainsi qu’un terrain de boule.

L’installation des équipements de fitness, ainsi que des 
structures ludiques et sportives pour les enfants, est en cours.

Il reste à finaliser le sablage du cheminement, l’installation 
de mobilier sur les plateformes en bois (chaises, transats) 
et de tables de pique-nique, ainsi que le réaménagement 
des sanitaires pour les rendre accessibles aux personnes à 
mobilité réduite. Avec les plantations des arbustes fruitiers, le 
chantier devrait être achevé d’ici la fin de l’année.

LANCEMENT DE L’ESPACE RÉGIS VIDAL À 
SAINT-DIDIER-EN-VELAY
Dans le cadre de la stratégie « Pleine nature » des Gorges de 
la Loire, le projet d’aménagement de l’espace Régis Vidal à 
Saint-Didier-en-Velay va pouvoir être lancé. 

Ce projet implique différents acteurs locaux (pêcheurs, 
professionnels du tourisme, …) et donnera lieu à un plan de 
valorisation du site : 

1. Une porte d’entrée du site, avec les étangs de pêche. Très 
prisée par les familles le week-end et durant les vacances, 
la volonté est de réorganiser cet espace vert de proximité 
avec la population locale et environnante en proposant un 
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aménagement plus urbain avec refonte de la voirie, création d’un 
cheminement piéton adapté aux personnes à mobilité réduite 
mais également des jeux pour les enfants à mobilité réduite et 
d’une aire de stationnement. 

2. La Création d’un cheminement doux permettant de relier tous 
les espaces 

3. Création d’un parcours de fitness urbain 

4. Création d’un espace Pump Track 

5. Création d’un espace ludique « cabanes dans les arbres » avec 
possibilité de tyroliennes / parcours dans les bois à destination 
des enfants, sur une hauteur ne nécessitant pas d’encadrement 
ni de ligne de vie ou d’ équipement sécuritaire particulier. 

Le chantier se fera en deux parties avec la partie haute et le 
cheminement en priorité avant la partie basse, du côté parking 
et tennis. La consultation sera lancée d’ici la fin de l’année 2024.

CYCLE DE L’EAU
UNE FACTURE D’EAU QUI VA DEVOIR 
AUGMENTER
Garantir un niveau d’investissement correct en matière d’eau 
potable et d’assainissement et financer les grands projets du 
mandat (interconnexion-sécurisation de l’alimentation en eau 
potable) est essentiel pour le territoire. La dernière phase de 
l’étude de notre schéma directeur réalisée par le cabinet Altéréo 
a permis de définir l’impact sur la facture d’eau. Des hausses de 
30 centimes par m3 pour le volet eau potable et de 50 centimes 
par m3 pour le volet assainissement sont préconisées par le 
bureau d’études dès 2025.

À cela viendra s’ajouter l’impact de la réforme des redevances 
de l’agence de l’eau actée par l’État pour 2025 et l’impact de la 
mise en oeuvre de la nouvelle Société Publique Locale en charge 
de l’exploitation de l’eau potable au 1er janvier 2025. Une révision 
de la convergence tarifaire est nécessaire, ce sujet sera à l’ordre 
du jour du prochain conseil communautaire.

CULTURE 
UN NOUVEAU PORTAIL WEB POUR LES 
BIBLIOTHÈQUES
Le réseau des bibliothèques Loire Semène se dote d’un nouveau 
logiciel pour remplacer ORPHEE, un logiciel interne devenu 
obsolète, ce qui entraînait des pertes de temps considérables 
dans la gestion des ressources (catalogage des ouvrages, 
gestion des prêts et retours, suivi des abonnements, etc.).

Il a donc été convenu de faire évoluer cet outil, essentiel pour 
la gestion informatique des différentes activités nécessaires au 
fonctionnement d’une bibliothèque, afin de faciliter le quotidien 
des bibliothécaires et améliorer le service aux usagers.

Plusieurs fournisseurs ont été consultés en début d’année et c’est 
le prestataire C3RB qui a été retenu. Un devis s’élevant à 11 370 € 
a été signé pour 2 prestations :

- L’évolution du SIGB (Système Intégré de Gestion de Bibliothèque)
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RECYCLIVRE :  
UNE NOUVELLE VIE 
POUR LES LIVRES 
DES BIBLIOTHÈQUES
Le désherbage en biblio-
thèque est essentiel pour 
libérer de l’espace et ainsi ac-
quérir de nouvelles collections 
plus pertinentes pour les us-
agers.

Actuellement, les biblio-
thèques du réseau Loire 
Semène sont encombrées 
par de nombreux cartons de 
désherbage dont il faut trou-
ver le moyen de se débar-
rasser.

Pour cela, un partenariat avec 
RECYCLIVRE a été proposé et 
validé en Bureau communau-
taire.  

RECYCLIVRE est le premier 
vendeur français spécialisé 
dans la vente de livres d’oc-
casion en ligne, avec un en-
gagement écoresponsable. 

Fondée en 2008, l’entreprise 
est chargée de :

- Collecter les livres gratuite-
ment auprès de particuliers, 
d’entreprises, d’associations 
ou de bibliothèques.

- Vendre en ligne les livres col-
lectés sur des plateformes en 
ligne ou directement sur le site 
Recyclivre. Les ouvrages sont 
vendus à des prix compétitifs, 
afin de leur donner une sec-
onde vie. Les ouvrages trop 
détériorés sont donnés ou re-
cyclés en pâte à papier.

L’entreprise s’engage à re-
verser une partie de son chif-
fre à des associations.

Ainsi la convention prévoit 
qu’en récupérant les livres is-
sus du désherbage, 10% des 
gains de la vente des livres 
seront reversés à l’association 
Les Pages du Château. 



- La mise en place d’un nouveau site web préstructuré

Au mois d’octobre, un premier paramétrage des plateformes 
a été réalisé par C3RB grâce aux éléments délivrés par les 
services, suivi d’une formation de 3 jours. Une seconde session 
de formation aura lieu au mois de novembre ayant pour but 
de préparer les bibliothécaires aux futures nouvelles pratiques 
du SIGB.

Le site est déjà visionnable, mais pas encore actif sur le 
lien suivant : https://bibliotheques-loire-semene.c3rb.org/ 

LES CONSEILLERS NUMÉRIQUES, BILAN ET 
PERSPECTIVES 
Le contrat des Conseillers Numériques France Service est 
prolongé pour 2 années depuis le mois de septembre. La 
concertation concernant ce renouvellement a permis d’établir 
un bilan de leur activité et missions.

Une rencontre des conseillers numériques avec les mairies a 
eu lieu cet été et a permis de diagnostiquer les besoins de la 
population et d’apporter des réponses adaptées. 

Bilan d’activité

L’intervention des Conseillers Numériques a été riche ce 
premier semestre 2024.

Retour en quelques chiffres :

Des permanences sur les 7 communes du territoire : 379  
rendez-vous effectués dont :
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MUSÉE DE LA FAULX : 
UNE RÉFLEXION 
GLOBALE
La réflexion autour du musée 
se poursuit. Le prestataire 
L’Atelier des Charrons a été 
retenu pour valoriser ce site. 
L’objectif est de proposer un 
nouvel aménagement du 
musée ainsi qu’une valorisation 
du patrimoine industriel de la 
commune. Il s’agit de conserver 
l’existant (les anciens ateliers), 
tout en offrant une prestation 
muséographique moderne, 
immersive et ludique. Un 
parcours jusqu’au Foultier, en 
passant par le site de l’Alliance 
et tout le long de la Semène 
pourra être mis en exergue 
(durée de la visite environ 1 h 30). 
Il permettra une mise en valeur 
du patrimoine industriel de la 
commune et notamment des 
lieux non accessibles au public.

La restructuration du musée 
sera l’occasion de créer un 
pôle culturel, afin d’élargir 
au maximum les horaires 
d’ouverture du site et de 
mutualiser l’accueil. Il est 
envisagé de déplacer la 
bibliothèque au niveau 1 du 
musée. L’autonomie du parcours 
muséographique devra 
permettre une multifonction 
du personnel salarié et des 
bénévoles. Pour cela, un dispositif 
embarqué de type smartphone 
dissimulé dans une reproduction 
d’un appareil photo d’époque 
permettra d’offrir une lecture du 
patrimoine industriel de manière 
ludique et interactive. 

Une belle manière de mettre 
en valeur le patrimoine de Pont 
Salomon par l’emblématique 
Musée de la Faulx.

Communes Rendez-vous 
 effectués

Aurec-sur-Loire 147
Saint-Didier-en-Velay 67
Saint-Just-Malmont 46

Saint-Ferréol-d’Auroure 32
La Séauve-sur-Semène 39

Pont-Salomon 31
Saint-Victor-Malescours 24



Le motif premier de ces RDV est les démarches administratives, 
le second l’initiation à l’ordinateur.

La majorité des bénéficiaires sont des retraités.

Des animations collectives : 250 usagers ont bénéficié de ces 
animations dont :

- 4 animations avec 31 participants à Saint-Just-Malmont

- 11 animations avec 130 participants à Saint-Didier-en-Velay

- 1 animation avec 2 participants à Aurec-sur-Loire

- 4 animations avec 44 participants à la Séauve-sur-Semène

- 1 animation avec 6 participants à Saint-Victor-Malescours

Le motif principal des animations collectives est l’initiation 
numérique pour le public jeunesse.

Perspectives
· Les RDV individuels :

Les Conseillers Numériques ont repris leurs permanences le 16 
Septembre avec un planning temporaire afin de répondre à 
certaines contraintes liées au temps de travail, à la formation... 
Le planning initial validé l’année passée sera effectif à compter 
de début Avril.

·    Les animations collectives :

Un planning d’animation est proposé ce second semestre 2024 
afin de communiquer les animations à venir.

Au programme, divers ateliers proposés sur le territoire allant 
de l’autonomie numérique en partenariat avec l’Espace de 
Vie Sociale et l’ARSEPT, aux ateliers d’éducation aux médias, 
cyberharcèlement et Makey Makey.

La majorité de ces ateliers s’inscrivent dans le Label, Parents 
parlons numériques.

FAMILLE – JEUNESSE_ACTIONS JEUNES 
L’ACCUEIL DES 12-14 ANS 
Suite à une forte demande des familles d’avoir un accueil 
pour les 12 -14 ans pendant les vacances scolaires, les élus 
communautaires ont fait le choix de proposer ce service. Il 
a été convenu d’ouvrir cet espace durant les vacances de la 
Toussaint sur les communes de Saint-Didier-en-Velay, Saint-
Just-Malmont (gestion directe CCLS), Pont-Salomon (Jeunesse 
et Loisirs) et Aurec-sur-Loire (MJC). Les Services à la Population 
ont effectué les démarches nécessaires : déclaration auprès 
des services compétents (DDCS, CAF). Une communication 
importante a été faite auprès des usagers, centres de loisirs 
enfants, réseaux sociaux, bulletins municipaux, portail familles 
CCLS…  Un programme d’activités a été proposé, avec plusieurs 
sorties (Lazer Game, bowling, Walibi et soirée Halloween…).

Malgré les difficultés à recruter des animateurs sur cette période, 
trois entretiens ont pu être faits malgré tout, les personnes ont 
décliné (soit le lieu de travail trop éloigné de leurs domiciles, soit 
une appréhension de travailler avec des préados). Un travail de 
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CULTURE
CONFÉRENCE 
GESTICULÉE : 
PARENTS DANS LA 
MÊLÉE

Vendredi 18 Octobre a eu lieu la 
conférence gesticulée “Parents 
dans la mêlée, Transformer 
l’essai avec nos ados” à la 
MJC d’Aurec sur Loire, animée 
par Isabelle Penin, médiatrice 
familiale et comédienne 
d’improvisation.

Cet évènement organisé 
dans le cadre des Actions 
Parentalité de Loire Semène 
a connu un vif succès avec 
plus d’une quarantaine de 
personnes présentes. Sous le 
signe de l’humour, les parents 
accompagnés de leurs ados 
ont arpenté les chemins 
sinueux de l’adolescence. Les 
comportements et attitudes 
de chacun ont été mis à 
rude épreuve afin de faire 
réagir et d’accompagner à la 
compréhension.

Les professionnels du réseau 
Parentalité œuvrent déjà pour 
préparer la programmation 
2025.



réorganisation avec le centre de loisirs enfants, nous a permis 
de récupérer deux animateurs (report de congés pour certains 
permanents des équipes enfants).

Les familles avaient jusqu’au 15 octobre pour s’inscrire et au 
final seulement deux enfants étaient inscrits. Par conséquent 
l’accueil n’a pas ouvert ses portes sur les vacances de la 
Toussaint. Une réflexion est en cours pour adapter l’offre 
d’accueil.

LE FORUM DE LA PARENTALITÉ,  
UN ÉVÈNEMENT POUR LES PARENTS !

Le Samedi 5 Octobre, la Communauté de communes Loire 
Semène a lancé son tout premier forum de la parentalité. La 
collectivité déploie une volonté appuyée d’accompagner du 
mieux possible les parents, quel que soit le modèle familial. 
L’objectif de cette matinée était d’aborder la question de la 
parentalité, de la petite enfance à l’adolescence, sur diverses 
thématiques telles que les démarches quotidiennes, la santé, 
la prévention, la culture, etc. Un bel éventail de toutes les 
ressources disponibles sur le territoire de Loire Semène.
Une trentaine de professionnels ont répondu présents pour 
animer des espaces d’informations et d’échanges :

· Votre quotidien : les professionnels de la petite enfance, 
enfance et jeunesse, présentation du Portail Familles.

· Accompagnement à la parentalité, éducation et handicap : 
l’ACIJA (Association Communautaire d’Information Jeunesse 
et d’Accompagnement) autour des questions liées à 
l’adolescence, la Communauté 360 et le DAHLIR (Dispositif 
d’Accompagnement de l’Humain ver les Loisirs Intégrés et 
Réguliers) autour du handicap, l’Association Collectif des 
troubles du neurodéveloppement, l’IREPS (Instance Régionale 
d’Education et de Promotion à la Santé) autour de la gestion 
des émotions et la communication non violente, Conseillers 
numériques autour de la prévention des écrans, etc.

· Santé, alimentation et bien-être : une psychomotricienne, 
une diététicienne, l’association Écoute Lait autour des questions 
liées à l’allaitement, la PMI (Protection Maternelle et Infantile) 
autour du développement de l’enfant de 0 à 6 ans, des 
infirmières autour des questions sanitaires et de prévention.

· Culture et environnement : Office de tourisme communautaire 
pour découvrir l’offre touristique sur le territoire, le réseau de 
Lecture Publique.

La participation des familles n’a pas été celle escomptée, une 
belle base de réflexion pour la prochaine programmation.
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